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要闻 平湖版

■记 者 徐玉霞
通讯员 徐佳丽

本报讯 七月，又迎暑假。
“孩子无处去、家长看护难”问题
如何解决？在小学和民办幼儿
园先行的基础上，作为我市今年
政府重点民生实事之一，全市所
有公办幼儿园全面开设爱心暑
托班。那么，暑托班课程内容究
竟有什么？学生安全如何保
障？就这些问题，记者连线市教
育局及部分小学、幼儿园负责
人，为广大市民答疑解惑。

“暑托班以看护为主，同时

补充非学科类课程，让学生拥
有一个既快乐又有收获的假
期。”市教育局基础教育科工作
人员程晓珍说。小学暑托班面
向各校一至五年级学生，幼儿
园暑托班面向各园小班和中班
学生，开班时间统一为 7 月 15
日至 8月 9日，共 20天，其中周
末双休。

早在暑期来临之前，各校
就根据自身资源情况，为学生
们量身定制了“暑托活动表”。

“我们设置了丰富多彩的托管
服务内容，有经典诵读、体育活
动、影视欣赏等。”世外经开小

学副校长张军强说，届时，学校
将开放自习室、图书室、运动馆
等场地，还计划利用周边教育
资源，邀请校外老师为学生们
开展项目化指导，学生们将结
合所学知识开展项目化学习。
在崇文小学，又是不同的课程
内容。“今年我们将继续开设音
乐、美术课程，另外还设有七巧
板、孔明锁等益智类游戏，等着
学生来‘解锁’。”崇文小学副校
长冯春华说，不同的益智游戏
能针对性地满足学生成长与发
展的需求，培养他们多方面的
兴趣爱好，让孩子们在玩中学

习。相较于小学，幼儿园则以
互动类游戏为主，“我们每周制
定了不同的活动主题，在‘小医
院’‘小超市’等角色交往的游
戏中培养孩子的社交能力。”市
第一幼儿园园长刘亚平说。

学生在校期间的安全不容
忽视，我市各小学、幼儿园均对
校园安全各个方面提前作了部
署。在第一幼儿园，参加暑托班
的学生将统一安排在东湖园区，
且园区将维持“一餐两点”模式，
即一天一顿中餐和两次小点心，
食材由统一的配送单位每天按
时送至园区；在广陈镇中心幼儿

园，每天都有一位值班老师，每
班配备两位教学老师和一位保
育员。“我们制订了暑托班安全
预案、应急预案等一系列方案，
确保暑期学生开开心心上学、安
安全全回家。”广陈镇中心幼儿
园园长林雅红说。

暑托班内容多样、各有不
同，但都旨在提升服务质量，让
学生们度过一个平安、有意义的
假期，也让家长们放心、暖心。
这个暑期，学生们不仅能够参与
不少的课外活动、丰富课余内
容，还能在活动中实现多元化的
发展。

爱心暑托班“定制”多彩夏日

■记者 徐玉霞

本报讯 日前，嘉兴市商务局公布了第六批
“嘉兴老字号”名单，平湖市钟溪仁记酒业有限公
司的“钟溪仁记”和平湖市康达食品厂的“赵嘉康
达”榜上有名。

钟溪仁记酒业酿制技艺始于1922年，从1988
年的宏达百货到如今的钟溪仁记酒业，在经历了
4次重大搬迁与转变后，变为了现在以宣传中国
传统手工酿制酒文化及售酒的综合性现代酒业，
现规模已达每年储年份酒 15吨。公司还设有一
处用于展示酒文化的展馆，3000平方米的空间内
设有品酒区、酒器区、制酒酿区、观酒仪区等。平
湖市康达食品厂主要经营月饼、粽子、撑腰糕、尺
糕等平湖传统糕点，深受消费者喜爱。2020年，
该厂的“平湖传统糕点制作技艺”入选嘉兴市级
非物质文化遗产代表性项目。2021年，成功注册
了“赵嘉康达”品牌商标。同年，创始人赵亚平被
评为嘉兴市级非遗项目代表性传承人。厂区内
的赵氏糕点文化体验馆集研学、体验、参观、休闲
于一体，还设有平湖传统糕点非遗文化展示区。

近年来，我市通过开展老字号调研摸底、建
立完善老字号梯度数据库、系统梳理老字号生产
经营等举措，持续深化“老字号”培育，促进老字
号持续健康高质量发展。截至目前，我市共有

“中华老字号”1个，“浙江老字号”4个，“嘉兴老字
号”5个。

我市新增两个
“嘉兴老字号”

■记者 张宇青 通讯员 胡静雅

■记 者 黄雨欣
通讯员 高 洁

“让专业知识跨越山川，守
护百姓，是我的荣幸也是责任。”
回忆起在四川茂县医疗帮扶的
时光，市第一人民医院呼吸科副
主任薛河东觉得如在昨天。

“前往茂县援建，既满足对
口支援地区医疗技术提升的需
要，也是我身为一名党员应该肩
负的责任。”薛河东说。茂县没
有呼吸专科，只有一个内科，很
多呼吸方面的疾病必须驱车前
往 200 多公里外的成都医院就
诊，来回至少一整天。2021年 8

月，薛河东自愿申请赴茂县开展
医疗援助。尽管这一去就要一
年多，但他没有丝毫犹豫。

来到茂县，看到当地百姓
就医难，薛河东下定决心要在
最短的时间内将呼吸专科组
建起来。他全身心投入到茂
县百姓的呼吸系统疾病诊疗
中，在一次次的疑难病症成功
诊治中和茂县医生建立良好
的关系。同时，深入调研当地
实际情况，拟订详细计划，最
终成功打造了当地第一个呼
吸系统疾病诊疗特色专科和
第一支可以针对呼吸系统常
见 病 多 发 病 做 诊 治 的 团 队 。

作为带头人，薛河东将先进的
诊疗技术带到茂县，牵头 6 名
当地内科医生形成师徒结对，
进行专业知识教学、参与学术
会议、疑难病例讨论等，将气
管镜检查、无创呼吸机辅助治
疗、CT 引导下经皮肺穿刺活检
等新技术带到茂县，不断提升
当地医生在呼吸系统疾病诊
疗上的技术和能力。针对茂县
发病率最高的疾病，成立“慢阻
肺”工作室，定期开展送医送药
公益活动、慢阻肺发病特点调
查、肺癌早期筛查等工作。

18 个月，527 天，这是薛河
东生命长河中一抹别样的回

忆。他将援川的情怀永远留在
心底，不断激励着接下去的工
作。2023年 1月，他提前回到平
湖，加入我市疫情防控工作。回
来后休整 3 天就马上调整前往
胸外科补充医疗人手，在关键时
期挺身而出，哪里有需要，他就
奔赴哪里。

自 2005 年毕业，薛河东已
从事医务工作近 20 个年头了。
20年如一日坚守临床一线，用行
动诠释医者仁心，渐渐从青涩稚
嫩的住院医师蜕变成了独当一
面的学科后备带头人，带领医院
呼吸科填补多项技术空白。作
为市第一人民医院内科第三党

支部书记，薛河东通过支部领办
项目等形式，带领支部党员一起
攻克技术难题，CT 引导下经皮
射频消融、微波消融成为嘉兴地
区首批开展技术；顺利完成全市
首例硬质气管镜检查、经内镜支
气管肿瘤切除术……薛河东说，
冲锋在前是一名党员该做的事，
千方百计解除患者病痛是医者
本职，这条路，今后他将走得更
加坚定。

一腔热血援川 一片医心为民
——记市第一人民医院呼吸内科副主任薛河东

■记 者 胡佳英
通讯员 赵敬之 姚 校

编者按：今年我市将“创新攻坚”作为主题主线，而企业家无
疑是创新攻坚的“突击队”。为深入挖掘平湖企业家积极投身全
市“创新攻坚”大潮，勇于创新、开拓进取，同心向未来的奋斗故
事，今起本报与市委统战部联合推出“同心向新·对话企业家”专
栏。敬请关注。

【对话嘉宾】冯荣华，浙江荣
晟环保纸业股份有限公司党委
书记、董事长，平湖市领军人才
企业创业导师、青蓝接力新生代
（青年）企业家导师，平湖经济技
术开发区商会会长。

【“新”路畅谈】6月 13日至
15日，冯荣华作为平湖经济技术
开发区商会会长，带领辖区内的
会员企业负责人、新生代企业家
总计 70 余人前往宁波、舟山等

地，实地参观了数字经济企业、
汽车制造企业。一路上，大家看
创新、看发展、看转型，纷纷表示
这一趟不虚此行，拓宽了眼界、
增长了见识。

在冯荣华看来，这样的“走
出去”活动，是他作为老一辈企
业家，助力当地企业高质量发
展、帮助新生代企业家快速成
长的“关键一招”。他曾组织 80
余位企业家前往安徽，实地观
摩“地瓜经济”发展；组织四五
十人前往四川茂县，查看共富
项目实施，帮助企业更好地履

行社会责任……冯荣华说，创
业者、新生代企业家唤他一声

“导师”，他就要担好这个责任，
在帮助他们前进的路上做到问
心无愧。

“我做创业导师有两个维
度，一个是对外帮助新生代企业
家成长，另一个就是对内培养自
己企业的新生力量。”冯荣华是
这么说的，也是这么做的。在他
看来，荣晟环保从一家濒临倒闭
的小造纸厂变成主板上市企业，
再到现在不断向智能化、高端
化、绿色化迈进，这背后最大的
支撑是人才支撑、最大的战略便
是人才强企战略。

正是因为对人才高看一
眼、厚爱三分，荣晟环保建立了
从普通员工级到总裁级的人才
梯队培养体系，并通过薪酬绩
效考核激励企业员工积极向上

成长，还建立了试错容错机制，
最大程度地保护员工创业创新
的积极性。“不管是普通员工、
班组长，还是主管、经理，大家
只要有干劲、有拼劲，就有晋升
的通道、就有成功的舞台。”冯
荣华说，正是在这样的人才梯
队培养体系下，公司职工始终
将荣晟环保看做是学习的平
台、成长的平台、创业的平台，
大家也越干越有干劲、越干越
有奔头。目前，公司已经有一
大批青年职工成长了起来，得
到了重用并走上了领导岗位，
公司现经营领导班子、中层管
理干部均以“80 后”“90 后”为
主，一批“00 后”也逐步成长为
公司发展的中坚力量。

以人才为支撑、以科创为
动力，今日的荣晟环保时刻迸
发着发展的活力。“因为我们企

业建立了科学的人才梯队培养
体系，外面的新生代企业家也
经常来我们企业参观考察学
习，我也会跟他们交流其中的
做法，希望对他们的成长有所
帮助。”冯荣华说。

“让年轻人有作为”，这是冯
荣华挂在嘴边的一句话，他也始
终行走在培养年轻人的路上。

【“新”向未来】冯荣华：年轻
人富有朝气，有知识有能力，他
们自身就是一种新质生产力。
接下来，我也会始终铭记自己的
创业导师身份，在年轻人成长的
路上扶一把、送一程，帮助他们
练就担当作为的硬脊梁。

让年轻人接好棒起好步让年轻人接好棒起好步

■记者 张宇青

本报讯 暑假通常是市民热衷外出旅游的黄
金时期。近日，记者在市政务服务公安专区看到，
前来办理护照、港澳通行证等业务的市民络绎不
绝。这些市民中，除了部分是因为证件过期而前来
换证的，更多的是即将踏上旅程的家长和学生。

计划于7月份前往新加坡旅行的冯斌斌是前
来办理业务的市民之一。“现在免签的国家比较多，
为我们的出境游提供了许多便利，我提前来办理出
入境手续，以确保行程顺利无阻。”冯斌斌说。

“得益于日前出入境政策的优化调整，激发
了市民们出境游的热情。”市公安局出入境管理
大队大队长钱焱说，与往年要等到 7月份才迎来
的办证高峰不同，今年的办证高峰明显提早出
现，今年整个6月份，市政务服务公安专区受理出
入境业务办理总数达 1939人次，高于去年 6月出
入境办证总数1672人次。目前，市政务服务公安
专区出入境业务日均受理量同比增长 87%，日均
最高受理量238人次。

为了满足市民办证需求，市公安局出入境办
事大厅内设置了6个出入境业务窗口，其中包括2
个专窗和4个通办窗口。“市民们只需携带身份证
即可前来办理，未成年人则须由监护人陪同。”钱
焱说。

据了解，自7月1日起，市政务服务公安专区
窗口工作时间变更为工作日上午8:30至12:00，下
午 14:30至 17:30，周日上午 9:00至 11:30和下午
14:00至 16:00。需要注意的是，选择在周日办理
业务的群众可以通过选择“平湖公安”微信公众
号中“最多跑一次”菜单进行预约办理。另外，省
内户籍的居民申请出入境证件的签发时间通常
为7个工作日内，省外户籍的居民为20日。

暑期游引发“办证热”
出入境办证日均受理量同比增87%

本报讯 随着降雨量的逐渐减少，我市今年
梅雨季接近尾声。昨天，记者从市气象部门了解
到，接下来阳光将成为“主角”，晴热高温天气将
来临。

“今年的梅雨季节较为典型，受雨带南北摆
动影响，我市以过程性降水为主。”气象部门相关
负责人说，自6月9日08时入梅以来，截至昨天17
时，我市累计降水量已达 460毫米，多于常年值
317.7毫米。

而受强降雨影响，我市水位在梅汛期间经历
了两次明显的上涨过程，最高水位一度达到了
1.82米，尽管有6天超过了警戒水位，但河网水位
始终未超过保证水位。警戒水位是指水位已上
涨到一定程度，可能造成损失的水位级，此时需
要加强戒备，采取必要措施；而保证水位，该水位
以下水利工程基本可保证正常运行，超过该水
位，可能对水利工程带来风险隐患，威胁人民生
命财产安全。“这也代表了我市目前尚未达到可
能引发重大堤防险情的水位。”市水文站（水旱灾
害防御站）相关负责人说。

今年梅汛期间，全市城防、农村圩区、海塘等
水利工程运行良好，发挥了显著的防洪减灾作
用。自6月20日起，南排工程独山枢纽全面开启
了排涝模式。“6月 23日，我们将枢纽内闸 2孔调
整为3孔排涝放水。”独山枢纽管理所所长朱芳勇
说，截至目前，共计开闸排涝21次，共排水1.45亿
立方。全市城防、农村圩区排水约5000万立方。

梅汛期间，受强降雨影响，虽存在部分小区、
道路及涵洞等区域遭遇了短暂的内涝和积水问
题，但得益于相关部门的迅速响应和有效应对，
我市没有发生明显的险情、灾情。水利部门开展
水利安全风险整治行动，优化工程调度，保障科
学运行，共出动 254人次巡查 152处工程，排摸整
改安全隐患，确保各圩区安全运转；建设部门强
化防汛措施，重点巡查城区道路、工地、小区，出
动9组52人次检查；交通运输部门组织道路养护
和执法人员一线除险，出动 100余人次排查治理
积水隐患点……“为确保汛期安全，我们还全面
落实了24小时值班值守制度，确保在突发情况发
生时能够迅速报告、及时采取应对措施，并做到
快速、有效的处置。”市应急管理局应急救援科科
长朱羽松说，在此基础上，建立健全了风险防控
机制，并特别关注对重点人群的防御保护。

梅雨渐歇 晴热来袭
我市打好“组合拳”确保安然度汛

昨天，我市秋季入园（托）体检工作开始了。
在市妇幼保健院，幼儿正在接受体格、视力、听力
等检查。今年该院采用体检预约制，同时将体检
时间段安排到下午，错开上午就诊高峰。体检时
间将持续到8月22日。

■摄影 王 强

入园（托）体检


